

75e session du Comité exécutif du Programme du Haut-Commissaire 14-18 octobre 2024

Point 3 à l'ordre du jour : Débat de haut niveau sur l'apatridie et débat général

Intervention de S.E. M. Marc Bichler

Ambassadeur, Représentant permanent du Luxembourg

Monsieur le Haut-Commissaire,

Madame la Présidente,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Le Luxembourg souscrit pleinement à la déclaration faite par l'Union européenne.

Permettez-moi de les compléter par quelques considérations à titre national.

Mon pays souhaite tout d'abord remercier le Haut-Commissaire et son équipe pour leur engagement et leur dévouement inlassable pour répondre aux besoins, sans cesse croissants, des millions de personnes relevant de son mandat et son engagement en faveur des principes fondamentaux de protection. Le Luxembourg est fortement préoccupé par l'augmentation de la violence à l'encontre du personnel humanitaire et présente ses sincères condoléances pour la perte des deux membres du personnel du HCR au Liban.



Mon pays salue l'approche inclusive de votre réponse dans le monde entier, afin de pouvoir soutenir toutes les personnes déplacées de force en situation de vulnérabilité, de tous âges, sexes, origines et orientations sexuelles, y inclus dans le domaine de la santé mentale et psychosociale.

Dans le contexte actuel qui connait une multiplication de crises humanitaires culminant à un niveau sans précédent de déplacements, de plus en plus prolongés, la recherche de solutions durables est indispensable. A cette fin, nous avons besoin de la coopération internationale, du partage des responsabilités et de la coordination avec les acteurs du développement. Nous encourageons le HCR à poursuivre les efforts en matière de programmation durable, axée sur les solutions dès le début afin de promouvoir l'inclusion, l'autonomie et la résilience des personnes déplacées et des communautés d'accueil.

Monsieur le Haut-Commissaire,

Nous prenons note du projet de budget programme pour 2025, résultat d'efforts considérable de priorisation et d'efficacité afin de pouvoir cibler la réponse malgré les difficultés de financement.

Nous sommes préoccupés de voir plus de 120 millions de personnes déplacées de force à travers le monde, un nouveau nombre record affligeant après une hausse continue depuis une décennie.

Plus de la moitié sont déplacées à l'intérieur de leur propre pays. Nous accueillons le lancement du Plan stratégique pour les solutions de protection pour les personnes déplacées 2024-2030 et les contributions spécifiques du HCR dans la fourniture de



protection et de solutions. La coopération inter-agences est essentielle dans le contexte de déplacement interne.

Le Luxembourg continuera à faire preuve de solidarité avec les personnes relevant de la compétence du HCR et les pays hôtes. Dans le contexte de notre cadre de partenariat stratégique couvrant la période 2022-2025, le Luxembourg s'engage à fournir un financement pluriannuel prévisible au HCR en soutenant son budget de **33.4** millions d'euros.

Au niveau national, nous assurons nos responsabilités en tant que pays d'accueil malgré un réseau et système d'hébergement qui est sous haute pression persistante. La mise en œuvre du Pacte européen sur l'asile et la migration se fera en plein respect des droits fondamentaux des personnes concernées.

Madame la Présidente,

Etant convaincu que l'inclusion digitale permettra de faire la différence pour des milliers de réfugiés et déplacés internes, le Luxembourg est co-fondateur de l'engagement multipartite, lancé au deuxième Forum mondial pour les réfugiés, sur la Création d'un secteur de la Connectivité ensemble avec le HCR et ses partenaires [l'UIT et GSMA]. Le Luxembourg fournisse un appui politique, en sus du soutien financier, à cette initiative, qui est en plein essor.

Également, ayant conscience du nombre croissant des déplacements forcés, le Luxembourg appuie depuis 2024, le développement du système d'alerte précoce et de réponse efficace (EWERS) pour les déplacements forcés, en collaboration avec le Luxembourg Institute of Science and Technology (LIST). Ce projet, qui exploite les



technologies numériques, est essentiel pour anticiper et réagir aux crises humanitaires, en particulier dans un contexte global de plus en plus complexe.

L'appui technique à travers notre programme de déploiement de communication satellitaire « emergency.lu », qui permet de rétablir la connectivité pour le personnel du HCR et ses partenaires sur le terrain se poursuivra également.

Madame la Présidente, Monsieur le Haut-Commissaire,

Dans un monde marqué par des crises multiples et des besoins humanitaires croissants, ce sont la coordination, la cohérence et la solidarité qui doivent guider nos décisions et nos actions. Nous poursuivrons ce chemin aux côtés du HCR.

Je vous remercie de votre attention.